

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
Teléfono número 135.
Apartado de correo n.º 69.
Dirección telegráfica Día.

TARIFA
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.241

BANCO DE COSTA RICA

SECCION DE AHORROS

Tabla de capital e intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde ₡ 1,50 hasta ₡ 30, sobre la base de ₡ 26.

Los intereses al 5% al año de 360 días

Base ₡ 26.00, con un ahorro mensual de:	AL CABA DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
₡ 1.50 (5 cts. diarios)	₡ 116.00	₡ 19.55	₡ 135.55
2.00	146.00	25.65	169.65
3.00 (10 " ")	206.00	31.85	237.85
4.00	266.00	40.05	306.05
5.00	326.00	48.25	374.25
6.00 (20 " ")	386.00	56.45	442.45
7.00	446.00	64.65	510.65
8.00	506.00	72.85	578.85
9.00 (30 " ")	566.00	81.05	647.05
10.00	626.00	89.25	715.25
11.00	686.00	97.45	783.45
12.00 (40 " ")	746.00	105.65	851.65
13.00	806.00	113.85	919.85
14.00	866.00	122.05	988.05
15.00 (50 " ")	926.00	130.25	1,056.25
16.00	986.00	138.45	1,124.45
17.00	1,046.00	146.65	1,192.65
18.00 (60 " ")	1,106.00	154.85	1,260.85
19.00	1,166.00	163.05	1,329.05
20.00	1,226.00	171.25	1,397.25
21.00 (70 " ")	1,286.00	179.45	1,465.45
22.00	1,346.00	187.65	1,533.65
23.00	1,406.00	195.85	1,601.85
24.00 (80 " ")	1,466.00	204.05	1,670.05
25.00	1,526.00	212.25	1,738.25
26.00	1,586.00	220.45	1,806.45
27.00 (90 " ")	1,646.00	228.65	1,874.65
28.00	1,706.00	236.85	1,942.85
29.00	1,766.00	245.05	2,011.05
30.00 (1.00 " ")	1,826.00	253.25	2,079.25

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.

Rohrmoser Hermanos.

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto del Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se admiten órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos n.º 328.

CARPINTERIA Y EBANISTERIA DE JOSE PANA & CO.

Situado en la calle 5a. Sur, detrás del Colegio de Señoritas

En este taller se hacen con prontitud y esmero, toda clase de trabajos de artezón y ebanistería, garantizando honradez y buen cumplimiento en las obras que se nos encarguen.

Hay venta de maderas, cal, arena y ladrillo de varias clases, Venta permanente de leña, al por mayor y menor.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

-de-

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.



EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones. Depósito de muebles y mercaderías en general.

Acepta toda clase de consignaciones y encargos.

Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

Fabrica de Fideos

- DE -

CARMINE MAFFIO E HIJO

8ª Calle Norte N.º 132

En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras. Ventas por mayor y menor.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de París y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m. Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-rias

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; liras, anclas, etc., etc. á precios el 20 ojo más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAQUEROLI.

LIBRERÍA, PAPELERÍA

- Y -

ALMACEN DE MUSICA

- DE -

M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.

Er música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero á oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.



DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

LORENZO PADOVANI

8ª Calle Norte N.º 176

Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.

Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico á gusto del público. Junto á la Talabartería de Santiago Calvo.

LUIS CRUZ

-DENTISTA-

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis á los pobres

Se hablan inglés y francés

La Bastilla de Maracaibo

Los horrores de la Administración Castro

Para que nuestros lectores puedan tomarse una idea de los horrores de la administración de Castro en Venezuela, reproducimos la siguiente correspondencia, fechada en Maracaibo, que aparece en el "Herald" de Nueva York de reciente fecha:

Existe en Venezuela un grave estado de cosas motivado por la Administración del Presidente Castro. Lo implacable de sus métodos, tratándose de casos de política, queda ilustrado en una instancia que para estas horas ya le ha llegado al Presidente Roosevelt, por medio de una carta de súplica que le ha dirigido la madre de un preso político encerrado en la mazmorra del fuerte de San Carlos, en Maracaibo.

La carta estaba fechada en Maracaibo el 5 de noviembre y fué transmitida al Presidente Roosevelt por un eclesiástico de alta dignidad en Venezuela, omitiéndose el nombre de la autora en la correspondencia para no exponerla á la venganza de Castro. He aquí parte de la carta:

"Apelo á este último recurso implorando vuestra piedad. Soy madre y viuda, y sólo me queda un hijo, habiendo perecido todos los demás, ya de privaciones, de enfermedades, ó abandonados en los campos de la matanza de mi desdichada patria. El que sobrevive está preso por causas políticas desde hace más de dos años, detenido como otros muchos sin sombra de razón, por el mero capricho de un tirano.

"Más de dos años estuve llamando á todas las puertas. Imploré del Presidente Castro que me recibiese y escuchase á fin de tratar de convencerle de que mi desdichado hijo no era culpable. Me humillé ante él, pero no sólo no se dignó escuchar mis plegarias, sino que me hizo echar fuera por sus lacayos.

"Vendí lo poco que me quedaba para poder ver nuevamente á mi hijo, y después de muchas privaciones, fatigas y meses de diligencias, descubí, gracias á la bondad de un carcelero, que mi hijo estaba encadenado como criminal en una de las casamatas del fuerte San Carlos, en Maracaibo, (al que había sido condenado sin proceso), que no se le permitía escribirme, que sufría de fiebre unas veces y de hambre otras, y que, en una palabra, se le trataba como jamás los españoles trataron á sus prisioneros en Cuba. Y no estaba sólo, sino compartiendo el infortunio con más de 1,500 desventurados, pertenecientes á todas las clases de la sociedad venezolana, porque habían tratado de huir del yugo del opresor.

"Si creéis que exagero, señor Presidente, que mis penas me han trastornado la imaginación, y que los sufrimientos de los seres que árido me han hecho caer en error, con sólo disponer que nuestro ministro en Caracas se cerciore de la verdad de cuanto estoy diciendo, pronto os convenceréis de que, desgraciadamente, es demasiado cierto."

De los datos acumulados por un corresponsal del "Herald" (que es ahora quien habla), en Maracaibo, y también en Puerto Cabello, se desprende que la infortunada madre autora de la carta, no tenía sino un conocimiento superficial de la trágica situación de su hijo.

Este infeliz joven, descendiente de una antigua familia venezolana, nació en la opulencia, dueño de varias fincas y se educó en los Estados Unidos y Europa, donde adquirió ideas de libertad é independencia, las cuales le dieron aliento para expresar públicamente sus opiniones y hacer paralelos entre su República y las de Francia y los Estados Unidos.

Una noche fué preso en la calle y llevado á la estación de Policía. Su familia no supo más de él, ni una palabra, ni un signo, porque en Caracas, como sucedió en España en tiempos de la Inquisición, cuando un hombre es denunciado, no importa cuán injustamente, desaparece, y no se sabe más de él, ni si está vivo ó muerto. Así de Caracas le llevaron á la Guaira sin la formalidad ni siquiera la apariencia de un proceso, y de La Guaira á la fortaleza de San Carlos, en Maracaibo, donde se le encadenó por los pies á un anciano, otro preso político.

Desde aquel entonces respiró la atmósfera de una casamata donde la temperatura nunca baja de 105° (serán grados Fahrenheit, pues centígrados hacen hervir el agua); donde la atmósfera es pesada y húmeda como la de una cueva, y donde para escapar de las miasmas que se desprenden

olas del mar suelen estrellarse en los miserables que allí duermen sobre el desnudo y duro suelo.

Allí, en un espacio quizá suficiente para treinta personas, estaban amontonadas ciento cincuenta, en confusión, día y noche, sin bastante alimento en cantidad ni en calidad, sin asistencia médica, ni medicinas, sin libros que leer ni correspondencia de nadie, sin siquiera la visita de un sacerdote, sin ver más del exterior que las estrellas, ni oír otro sonido que el monótono fragor de las olas en la playa y el alerta del centinela.

Seis meses de semejante existencia bastarían para privar de la razón á quien estuviere acostumbrado á las comodidades de la vida en familia; pero el joven la sobrellevó sin quejarse, antes bien, procurando consolar á su compañero de cadena, pobre padre de cuatro hijos. Llegó, empero, un día en que, con la arribada de otro preso que poco antes había visto á la madre del joven, supo el infeliz que su prometida había muerto. La noticia le cambió por completo; se le alteró el humor, se volvió taciturno, y al cabo de tres meses había perdido la razón.

A ocasiones le entraban mánias, pensando sólo en la fuga, y entonces, viéndose encadenado, se arrojaba frenéticamente contra su compañero de cadena y se esforzaba por estrangularle bajo la impresión de que le tenía sujeto para no dejarle escapar, y no le estranguló una vez gracias á que intervinieron oportunamente otros presos.

Los testigos presenciales de este horripilante espectáculo dijeron no haber visto nunca escena más triste, en tanto que su madre ignorante de la amarga suerte de su hijo, vive con la sola esperanza de abrazarle de nuevo y compensarle con caricias maternales por sus penas y sufrimientos.

En las casamatas que hacen frente al mar se halla la flor de la sociedad caraqueña, los Rolando, los Ortega Martínez, y cien otros, esperando por meses que les llegue la hora del proceso. Más allá, en una casamata especial, está encerrado el general Ramón Guerra, ministro que fué del Presidente Crespo. Fué preso en 1901, y aunque pasa de los sesenta años y apenas ve, se le tiene encadenado como á los demás, y privado de toda comunicación.

Antes de salir de Maracaibo vi (sigue hablando el corresponsal) á un anciano baldado de reumatismo, encadenado á un joven extenuado de fiebre. Cuando á éste sus compañeros le dan duchas para calmarle la fiebre, al anciano hay que cubrirle lo mejor posible, á fin de que los chorros no le agraven el reuma.

Continuando la visita vi á dos sujetos, enemigos personales, encadenados juntos, que, llevando el rencor á la profundidad del cautiverio, rehusan dirigirse la palabra. En otro rincón fétido y henchido de miasmas, á un desventurado parálítico, al borde de la muerte, está encadenado otro no menos sin ventura, joven de unos veinte años, cuya naturaleza exige constante movimiento. Y en esto no hay nada de casual ni á la ventura: todo es premeditado, arreglado y determinado en Caracas, en el palacio de Castro.

En la fortaleza de Puerto Cabello hay unos 680 presos políticos amontonados y en las mismas condiciones que los del fuerte San Carlos. En octubre último, hallándose el Presidente Castro en Puerto Cabello visitó la fortaleza, y el Gobernador, para evitar que los presos viesen al Presidente, les sacó de donde estaban y los puso en dos cuartos, teniéndoles allí por seis horas, prensados, sin poder moverse y apenas respirar. Sin embargo, desde el tope de las ventanas pudieron ver algunos de ellos al Presidente tomando champaña y bailando con sus convidados en la terraza.

Manifestación anexionista en la Habana

Comunican de la Habana que hallí se ha verificado una imponente manifestación de hombres de color, negros y mulatos, en queja contra la desigualdad de derechos originada en la legislación de la república de Cuba y en las costumbres sociales.

Los manifestantes se reunieron en masa imponente ante la residencia del ministro de Estados Unidos, pidiendo que la isla de Cuba sea anexionada á la República norteamericana.

Esta manifestación es tanto más importante cuanto que en los Estados Unidos hay un núcleo potentísimo de opinión que ha contribuido á la reelección de Roosevelt y que desea que la gran Antilla forme parte de los Estados Unidos.

Muerte

DEL ULTIMO DE LOS GUTIERREZ

Ha muerto en Arequipa—á donde se había retirado á pasar los últimos días de su vida—el coronel don Marcelino Gutiérrez, el último de los cuatro hermanos que figuran trágicamente en la historia del Perú.

Estos cuatro hermanos, tan bravos como impulsivos, fueron militares casi desde su niñez, dando pruebas siempre de carácter indomable.

Los nombres de los cuatro Gutiérrez eran: Tomás, Silvestre, Marceliano y Marcelino, de los cuales los tres primeros fueron *lynchados* por el pueblo de Lima el 26 de julio de 1872, y el último escapó casi de una manera milagrosa de correr la misma suerte, yéndose en seguida al extranjero, en donde vivió algunos años.

Al principiar la guerra del Pacífico, el coronel Marcelino Gutiérrez volvió al Perú y asumió el cargo de comandante general de la primera división del ejército en campaña, y luchó como bueno en defensa de la patria.

Debe recordarse que el linchamiento de los tres hermanos Gutiérrez, fué ejecutado por el pueblo de Lima debido á que en la noche anterior al día de su muerte, ellos habían asesinado en un cuartel al Presidente Constitucional don José Balta, á quien pretendían derrocar, cuya acción pagó el pueblo azotándolos, aborzándolos y quemándolos en la Plaza de Armas.

OFICIAL

Gracia.—Se deniega la solicitud del reo Demetrio Jiménez Arias, en la cual pide indulto de la pena de presidio que le fué impuesta por el delito de lesiones.

Gobernación.—Se acepta la renuncia que del cargo de auxiliar de los Archivos Nacionales ha presentado la señorita Julia Montealegre Mata, y se nombra para el desempeño de ese puesto á la señorita Margarita Montealegre Mata.

Policía.—Se nombra á don Rafael Acosta Castro para Agente de Policía del distrito de Las Juntas, en reposición de don Julio Mesés, á quien se acepta su renuncia.

Guerra.—Se acepta la renuncia que de los puestos de Comandante de Plaza y Capitán de Puerto de Limón ha presentado el señor don Wenceslao de la Guardia, y se nombra en su lugar al Sr. don Ricardo Mora Fernández, quien desempeña en la actualidad esos cargos interinamente.

Hacienda y Comercio.—A los señores Contador Mayor; Administradores de la Aduana Principal, de Limón, de Puntarenas; Jefe del Laboratorio Químico Comercial; Superintendentes de la Fábrica de Limón, de Tempisque, de Puntarenas, de La Mansión; Director del Almacén Escolar, Inspector General de Hacienda, Jefes del Sello Nacional y de la Sección Comercial: se les pide enviar, en los primeros diez días de marzo, á la Contabilidad Nacional el corte de cuentas hasta el 31 de marzo próximo entrante, y los inventarios hechos en la misma fecha y á la Secretaría de Hacienda y Comercio los informes de lo practicado en las oficinas de su cargo, en el año económico de 1904 á 1905.

A los Directores de Obras Públicas, Imprenta Nacional, y Director General de Estadística se les pide enviar en los primeros diez días de abril, á la Contabilidad Nacional el corte de cuentas hasta el 31 de marzo próximo entrante.

Gran robo en Limón

El autor capturado por la policía

Limón 18.—A las 4 de la mañana del jueves, el policía número 233, Manuel Mora, de punto fijo cerca de la tienda de don Guillermo Russell, situada al Este del Hospital de la United Fruit, notó un hombre enfrente de la Escuela Pública, que, á paso ligero, iba con varios paquetes.

Al ordenarle que se detuviera, el hombre comenzó á correr, disparándole un tiro al policía.

Este comenzó á pitar pidiendo auxilio y á pesar de que su revólver no pudo hacer fuego, prosiguió en la persecución del

fugitivo, quien corrió á través de un lote de terreno situado al Noroeste de la Iglesia Católica. El ladrón se encontró con una cerca de alambre y aquí entró en dificultades; en este momento llegó el sargento de Policía, David Rojas, y después de muchas dificultades, se logró efectuar la captura.

Al ser registrado en el cuartel, se encontró en su posesión más de \$ 1,000 en monedas de oro y plata y en billetes de banco; una botella de cognac, entre \$ 300 á \$ 400 en vales de la United Fruit, varios instrumentos, un revólver y un frasco con ácido ó algún otro líquido.

Su casa, que está situada en Piuta, fué registrada por la autoridad, encontrándose una considerable cantidad de objetos robados.

Entre lo encontrado están algunas alhajas, dos relojes con sus leontinas (plata y nickel), y las cubiertas de varios paquetes de dinero con escritura china en ellos.

A un representante de este periódico, el ladrón hizo la siguiente confesión:

—Mi nombre es Alejandro Mc Lean. El dinero y demás cosas encontradas en mí las robé de la tienda de Russell. Cuando corría, creo que una parte del dinero cayó frente al Hospital, especialmente las monedas de oro, que estaban en una caja de lata pequeña sin tapa.

Preguntado si había anteriormente cometido algún robo, contestó: "Sí, yo me robé de la tienda del chino Long Foot, más abajo de la Iglesia Católica, \$ 300, algunas alhajas y una perla. También le robé al chino Hap Lee, mientras dormía, la suma de \$ 250."

Interrogado qué había hecho con ese dinero, contestó que lo había gastado.

La perla encontrada en casa de Mc Lean, es la robada al chino Long Foot; algunas cosas que de allí se desaparecieron al mismo tiempo, no pudieron ser encontradas. Un reloj de nickel con una leontina con dije (un dije de caimán) que pertenece á un empleado del señor Godoy, también fué encontrado en la casa de Mc Lean, pero él dice que se lo compró á un muchacho.

El señor Russell nos manifestó lo siguiente: "Yo había cerrado en la noche mi establecimiento como de costumbre. Tenía \$ 2,300 efectivo y \$ 300 en vales, en dos gavetas del mostrador del centro, no teniendo dichas gavetas candados—Quinientos colones de este dinero estaba en billetes de \$ 100 y algunos de \$ 50.

Uno de los billetes de \$ 100 era de la emisión roja". (Ninguno de estos billetes de \$ 100 fué encontrado en el ladrón, y se presume que los dejó caer en su fuga.)

La policía merece toda clase de elogios en este asunto.

Cuando se oyó el primer pitazo y el tiro disparado por el ladrón, el Sargento Carlos Montes de Oca inmediatamente despachó dos policías, Juan Solano y León Supero á ayudar en la captura.

El dinero fué contado en el Cuartel en presencia del Comandante y varias personas.

Mc Lean es un negro de constitución fuerte y nativo de Jamaica.

Ayer en la noche el Juez del Crimen entregó al señor Russell la suma de \$ 1,059.30 en dinero y \$ 303 en vales, que es la suma encontrada en posesión de McLean, cuando se le registró en el Cuartel. El señor Russell calcula su pérdida en 1,200 colones cuya cantidad se cree que el ladrón dejó caer en su fuga. Los 5 billetes de á cien colones todavía no han sido encontrados.

(Limón Weekly News)

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

Los rusos se muestran activos

Tokio, 19.—Según informes recibidos del río Shakhe, los rusos están muy activos por ambos flancos. Por el derecho están extendiéndose y reforzando sus reducciones. Parece también que están concentrando una gran fuerza por la izquierda, frente del ejército de Kuroki. Fushin es la base de las últimas operaciones. Se calcula que en dicho punto los rusos tienen 6 divisiones. Existe la impresión de que Kuropatkin se prepara para adoptar la ofensiva. El tiempo sigue mal. No se dá crédito á los informes recibidos de fuente china de que el jefe ruso se prepara para abandonar el Shan y retirarse al N.

El número de fuerzas de ambos ejércitos

París, 19. Dice el Correspondant del "Eco de París" en Petersburg, que la fuerza de Oyama calculase en 48,400 hombres y que la de Kuroptkin más ó menos lo mismo. Parece ser el plan de Rusia aumentar su ejército á medio millón de hombres y mantenerlo así con la mira de agotar á los japoneses.

NOTICIAS VARIAS

El asesinato del gran Duque Sergio

Berlín, 19.—Cuando supo del asesinato de Sergio, el Emperador Guillermo visitó la Embajada rusa y manifestó personalmente al Embajador el horror que sentía por el asesinato y le suplicó manifestar al Czar Nicolás su profunda condolencia por la trágica muerte de su tío. A la misa de requiem, que se celebró en la Embajada rusa, asistieron muchas distinguidas personas, y los oficiales del tercer regimiento de Uhlans, de que era Coronel honorario el Gran Duque Sergio.

Moscow, 19.—Temprano del día de ayer se notaron en los paseos de la parte más central de la población, grupos de obreros de los más inteligentes. Como en esta parte de la ciudad no se ven con frecuencia miembros de la clase obrera, se supone que la fecha y hora de la tragedia se sabía generalmente en ciertos círculos. Rumórase que además de los asesinos, están presos otros individuos, mas no se puede obtener informes positivos.

El asesino está completamente rasurado: se vestía su ropa de día de fiesta y es obrero respetable. Estuvo escondido por el túnel formado por la torre de la puerta Mikolski, pero cuando apareció el carruaje al otro extremo de la plaza formada por el Arsenal y los Tribunales de Justicia, salió osadamente de su escondite y tiró la bomba. El punto donde se paró, está situado como á 40 varas al lado interior de los muros de Kremlin.

Un policía y un guarda fueron los únicos testigos presenciales del crimen, pero el extruendo de la explosión pronto trajo otros policías al punto. El reo no trató de huir y fué capturado. Según un relato, el asesino fué herido ligeramente en las manos y la cabeza por la explosión.—Sin embargo tuvo fuerza suficiente para gritar en todo el camino al Cuartel de Policía:

"Libertad, libertad". Según otro relato dijo: "No me importa, he desempeñado la comisión". La fuerza de la explosión fué tremenda. Todo el cuerpo arriba de una línea tirada desde el hombro derecho hasta la ingle, está completamente desecha. La cara y cabeza está reducida á una masa informe. No obstante de que el reo niega identificarse, se cree que es estudiante porque se sabe que los estudiantes juraron asesinar al Gran Duque para vengarse por la matanza de Moscow acontecida el 10 de Diciembre. Se anuncia oficialmente que el asesino tiene 30 años de edad, rehúsa descubrir su identidad ó platicar. Lo único que se sabe respecto á él es que ha estado largo tiempo en Moscow sin pasaporte. La policía de San Petersburgo está muy activa en los barrios sospechosos. El palacio de Sergio en el Newsky Prospect estuvo sin luces anoche. Hoy verificóse una manifestación revolucionaria frente de los palacios Anitchkoff y Sergio. La turba cantó alegremente la Marsellesa. Se hace notar de que el día 17 de Febrero de 1880, se voló el comedor del palacio de invierno con dinamita. El Czar Alejandro II se escapó de ser víctima porque aquel día no llegó á la mesa á la hora acostumbrada.

San Petersburgo, 19.—El General Frederick, Ministro de la Corte, llevó á Tsarkoeselo la noticia de la muerte de Sergio. Aunque salieron enlutados solamente los periódicos oficiales y el Grashatnin, el más reaccionario de todos los diarios rusos, toda la prensa publica editoriales de un tono extraordinariamente sobrio. Diarios que, acostumbrados á atribuir á Sergio toda clase de crímenes, retroceden ante la idea de inaugurar el reino del terror, temiendo destruir las esperanzas de reformas y de dar motivos por medidas represivas. En los círculos revolucionarios se nota un sentimiento de engrimiento y regocijo por el acto, pues proclaman que remueven la influencia más reaccionaria de la Corte. Proclaman también que á falta de la resistencia armada, solamente por el terror se podrán arrancar concesiones de la autocracia. Opinan que en las circunstancias actuales toda arma es legal.

Moscow, 19.—Un testigo presencial dice: "Pasaba por la calle admirando la inmensidad del Palacio Imperial y el panorama de Moscow. El gran feloj del Kremlin daba las 3, cuando of una fuerte detonación y vi levantarse una inmensa llamarada como á 500 varas distantes, en medio de la espaciosa avenida que se para el Palacio de Justicia del arsenal. En medio de las llamas vi elevarse varios objetos negros que cayeron en pedazos al suelo. Corrí lo más pronto posible en la dirección de las llamas y en un instante me hallé en la entrada del arsenal.

Regado por el suelo entre los montones de escombros, se hallaban pedazos de cuerpo humano humeantes y fragmentos de madera y vidrio. Un poco más tarde, algunos hombres pasaban con dos caballos que corrían desbocados cubiertos de sangre, tirando lo que quedaba de un carruaje, ó sea, un muelle y dos ruedas todo torcido y quebrado.

San Petersburgo, 19.—El Gran Duque Vladimir no es cobarde, pero comprende el peligro actual y está adoptando las precauciones que Sergio. No se ha visto en público desde el 22 de enero.

Washington, 19.—Avisa el embajador americano, en San Petersburgo, que un estudiante arrojó la bomba. Fueron tres estudiantes que asesinaron al Duque. Dos fueron ultimados, se supone, por el resguardo del Duque y el otro se escapó.

La huelga rusa

Cdesa, 19.—Se ha recibido aviso de que la llama de rebelión ha abrazado á toda la región del Cáucaso. Turbas armadas pararon el tráfico ferrocarrilero, cortaron las líneas telegráficas y saquearon los arsenales.

Consulados separados de Suecia y Noruega

Cristiania, 19.—Por unanimidad de votos el Storting acordó someter á una comisión de la cámara la cuestión de consulados separados de Suecia y Noruega. La comisión se compondrá de 19 miembros, ocho de la derecha, ocho de la izquierda, dos moderados y un socialista.

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.

Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

todas clases y á la medida. Sevicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte. Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Nuevo cañón francés

ADMIRABLE INVENCION—

Se da la más grande importancia á un nuevo cañón, cuyo sistema se tiene en secreto, que ha sido experimentado en el Havre, en presencia del Ministro de Guerra y de 50 diputados y senadores.

La pieza, que tiene un calibre de 240 milímetros, lanza un proyectil de 163 kilos.

Uno de los principales méritos de esta invención, es la sencillez de su mecanismo. Tres hombres son suficientes para hacer funcionar este cañón; un artillero, un sirviente y un tercero, cuyo empleo se ignora, por relacionarse al secreto de la invención.

A la salida de la pieza, el proyectil lleva una prodigiosa velocidad, y hace un ruido que se oye á más de una milla.

Su fuerza de penetración es tal, que ningún buque podrá resistir á su choque.

A pesar de que se han disparado 480 cañonazos, no parece deteriorado, cuando las piezas ordinarias se hallan fuera de servicio después de 500 disparos.

Los peritos opinan que cien cañones de este sistema bastarán para proteger completamente el litoral de Francia.

El costo de este cañón es de 500,000 francos.

EN GRECIA

Gonzalo y Anita

Cual dos viajeros que anciosos esperan el momento de partir, y en cuyos semblantes ligeramente emocionados se nota satisfacción y felicidad; Gonzalo y Anita, dos jóvenes simpáticos, representante el uno del maestro modelo, de colaborador perpetuo por la cultura de las generaciones; y

ella, una griega gentil; bella adquisición! cuyas cualidades y bien recomendadas virtudes son precioso contingente ante el cual Gonzalo verá allanadas, todas las dificultades y todos los obstáculos que pueden presentarse en la atravesía de este mar variable y adverso á veces de la existencia.

Verificada la ceremonia religiosa que garantiza su unión ante Dios y ante los hombres, aléjense del "altar" en compañía del sacerdote, que yendo á despedirlos hasta el atrio, dirige su vista hacia el azul inmenso, como implorando bendición divina, para justificar la dicha de esa feliz pareja que posternada ante Himeneo, ve ya cercanas las delicias que le proporcionará su nueva vida.

¡Que el cielo les envíe toda la dicha y toda la felicidad á que son acreedores!

J. O.

Alajuela-19 2-1905.

ACCIDENTE MARINO

Dos hombres ahogados en Pto. Limon

Limón, 18.—El jueves pasado, á temprana hora de la mañana, la flotilla pescadora comenzó á salir de la playa de Cieneguita.

Entre la flotilla había una pequeña canoa tripulada por dos jóvenes hermanos, de apellido Campbell.

Las olas estaban un poco altas y al pasar la canoa por encima, zozobró y se vió á sus tripulantes luchando en el agua.

Los pescadores que ya habían pasado el punto de peligro, notaron el accidente, pero no se atrevieron á ir en ayuda de los naufragos, lo mismo que los que se encontraban en la playa.

Los infortunados jóvenes perecieron ahogados y hasta tarde de la noche todavía no habían sido recuperados sus cadáveres.

(Limón Weekly News)

Nueva industria yanqui

— LA TRATA DE ESCLAVOS —

De un periódico de Nueva York traducimos el siguiente suelto.

"La caza y venta de esclavos bajo la bandera americana, es industria floreciente en nuestras posesiones de Filipinas, según nos dicen amigos recién llegados de Manila.

Uno que está en ese negocio, antiguo vecino de Nueva York, realizó \$ 55.000 al año pasado, tratando en jovencitas cazadas en el negocio asignado al sultán de Joló por nuestro gobierno federal. Esas mujeres costaron á \$ 27 por cabeza y fueron vendidas á \$ 500. En moritas aceptables entre las edades de 15 á 25 años, se hace un negocio muy activo.

Un sindicato americano las arroja y se las vende con utilidad de 50 á 75 por ciento á los comisionistas que manejan los intereses del cáñamo crudo.

Según información acumulada en Filipinas por americanos que piensan llevar el asunto al Congreso, hay actualmente \$ 35.000 en poder de especuladores de este país, trabajando en plantaciones de azúcar, cáñamo y otros, en Filipinas.

En Hawaii se halla otro gran número de filipinos recientemente despachados, trabajando bajo contratos que los convierten en verdaderos esclavos, como á los cultes, que lo son igualmente en todo, menos en el sentido legal de la palabra."

DE SAN VICENTE

UN HOMBRE MORDIDO POR UNA VIBORA

Febrero 20.—Un peón de nombre Cecilio Camacho, que trabajaba en la hacienda de los señores H. Tournon y C^o, fué mordido hoy á las 9 a. m. por una víbora.

Se le administraron toda clase de auxilios y se cree que se salvará.

La víbora, fué matada por él mismo.

—Se anuncia un turno á beneficio de los pobres, que probablemente se efectuará el 12 del mes entrante.

—Circula una acta de varios vecinos de ésta, en que proponen no adherirse á ningún bando político hasta que no llegue su tiempo de votación.

—Para los trabajos del nuevo templo hay gran número de carretas acarreado arena y piedra.

Corresponsal.

Triunfo sorprendente

DE LA ELECTRICIDAD

Maravilloso invento de Edison

La Prensa norteamericana habla con multitud de detalles de un nuevo descubrimiento hecho por el renombrado sabio de Menlo Park, y que supera á todos los anteriores que conocemos.

Este nuevo invento de Edison, según los citados periódicos, es una aplicación de la telegrafía.

El aparato de que se vale el célebre inventor es un pequeño teléfono de bolsillo, parecido á una caja de reloj. En la esfera tiene una aguja que obedece á la acción de una bobina colocada en lo interior.

Este aparato es una especie de telégrafo sin hilos, pues permite comunicarse á cualquiera distancia con otra persona por vista de una máquina semejante.

SAN RAMON

Disposiciones municipales

REPARACIONES EN EL PALACIO MUNICIPAL

Notas personales

Febrero 16.—En la sesión del 15 del actual celebrada por el Municipio de este cantón, se acordó crear otra vez la partida de \$ 50.00 con que la Municipalidad subvencionaba á la Sociedad de San Vicente de Paul y que había sido suprimida, no sabemos por qué motivo. Tal disposición, que revela á las claras el espíritu humanitario que campea en el ánimo de los señores municipales, ha sido acogida por el público sensato con vivas muestras de aprobación.

Se acordó también en la misma sesión, la apertura de otro camino en el punto llamado "Los Blancos", jurisdicción de la villa del Naranjo, cuyos trabajos se llevarán á cabo en unión del Municipio de dicha villa.

El Procurador Síndico presentó un memorial, á fin de que se dicte alguna medida para contrarrestar los abusos que se cometen por algunos taquilleros, infringiendo la ley de licores. Se acordó transcribirlo en lo conducente al señor Jefe Político, con el objeto de que se ponga dique al mal apuntado.

El 20 del que cursa vendrán los señores municipales del Naranjo á esta ciudad, con el fin de ponerse de acuerdo con la Municipalidad de aquí, para comenzar los trabajos de la construcción del puente á que me referí en mi próxima pasada.

—Pronto se comenzará á componer los desperfectos que á consecuencia del temblor del 20, sufrió nuestro Palacio.

Las oficinas del orden judicial serán de nuevo trasladadas, según nos han informado, al Palacio tan luego esté compuesto éste.

—En viaje de negocios ha estado en ésta don Anastasio Herrero.

—También en viaje de negocios ha estado por estos lados don Vicente Palavicini.

—Nuestro amigo don Salvador Bonilla ha sido llamado á ocupar el puesto de Prosecretario de la Sala de Casación. Lo felicitamos.

—El sábado próximo partirá para esa capital el diputado don Juan F. González. Que lleve feliz viaje.

—Don Tomás Herra, Alcalde de esta ciudad, se encuentra en la ciudad de Esparta en viaje de paseo.

—Ha sido llamado á servir interinamente el puesto de portero escribiente de este Juzgado, el joven don Walter Acosta.

Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

A DAN ROJAS PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

Taller de talabartería

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3^a Norte. — N^o 210

Baratillo de calzado

¡SOLO POR OCHO DIAS!

Para dar lugar al nuevo surtido "1905" se realizará el calzado antiguo á los precios que el público quiera.

¡SOLO POR OCHO DIAS!

donde Artavia

JOSE M.^a FERNANDEZ M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9^a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

A los constructores de casas

El que suscribe se hace cargo de todo pedido que se le haga de mollejos, tanto para la construcción de casas, como para afilar herramientas.

Recibe órdenes en el establecimiento de don Emilio Mena, esquina Noreste del Mercado y en el de los señores Pradilla y de León situado en la esquina opuesta al Palacio Episcopal.

FORTUNATO MUÑOZ.

San José, 11 de febrero de 1905.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Saludo

Regresó antier acompañado de su estimable esposa é hijos, el cumplido caballero don Miguel Obregón L., Inspector General de Enseñanza, quien ha permanecido durante quince días en el pintoresco sitio de Pigres, veraneando.

Sus numerosas relaciones han estado á saludarle, celebrando su regreso.

Para chorizos, España

Mi amigo don Tomás Carrasco, dueño de la pulpería "La Reforma", tiene un tío en España, que todos los años le manda una partidita de productos de aquel país, y como él no puede consumirlos todos, los pone á la venta.

Esto nos lo decía ayer, enseñándonos un sartal de choricitillos de Extremadura, unas pacas de higos pasados y unos boquerones fritos en aceite. Declaro que se me hacía la boca agua con estas golosinas y me propongo hacer una mi pequeña facturita en estos días.

Matusalem

Este jocoso escritor que se había ido á Cartago á echar una cana al aire, de las muchas que Dios le ha dado, regresó el domingo acompañado de su familia.

Lo saludamos cariñosamente.

Paderewsky en un accidente

Comunican de el Paso, Texas, que en un accidente ferroviario que hubo en Rock Island, en un tren de pasajeros, se produjo un incendio.

El famoso pianista Paderewsky, escapó milagrosamente, pues se quemó la madera del carro particular en que iba.

Abuso

El sábado en la noche seis jóvenes de esta ciudad se dirigían en vía de paseo al lugar llamado "Rabo de Mico", de la jurisdicción de Escasú y al pasar por esta villa, como á las once de la noche, fueron requeridos por la policía de ese lugar, que cuchillo en mano y en actitud amenazante hicieron la siguiente pregunta á dichos jóvenes: "¿No saben ustedes que es prohibido pa todo individuo andar enlepués de las diez en la calle y que todo el que en contremos camina á chirona?" No poca fué la sorpresa de nuestros paseantes, ciudadanos honrados y conocedores de sus deberes. Oh tempora!—(Comunicada.)

Invitación

Esta Redacción ha recibido la siguiente:

"Salvadora S. de Chaves, tiene el honor de participar á Ud. el próximo enlace de su hija Dionisia, con el señor don Belisario Soto, al mismo tiempo le invita á la ceremonia que tendrá lugar el día 5

de Marzo, á las ocho de la noche, en la casa de habitación de doña María Soto, situada 100 varas al Oeste de la pulpería "La Zamorana".—San José, Febrero de 1905."

Fiebre amarilla

Se nos informa que tres de los artistas de la Compañía Dramática Lirica Luque-Ortega, se hallan atacados de fiebre amarilla en Panamá. Ignoramos quienes sean los enfermos.

Fiestas Cívicas

En los días 26 y 27 del corriente mes se celebrarán las fiestas cívicas de Juan Viñas. La comisión encargada de su organización la componen los señores don Joaquín Tinoco, don Manuel Rivera M., don Jesús Aymerich y don Filadelfo Fonseca.

Felicitación

A nuestro amigo don Ciriaco Zamora y á su señora presentamos nuestras más sinceras felicitaciones por la feliz llegada á su hogar de un robusto varoncito.

Lazarino

Hace varios días dimos la noticia de que un individuo andaba vendiendo cerdo y que estaba atacado de lepra y ayer volvimos a verlo. Según informes que tenemos, es oriundo de San Vicente. Llamamos por segunda vez la atención á quien corresponda.

Premio

Al joven Jesús Araya, empleado de la Eureka, lo favoreció la suerte con un 5^o del premio de mil colones de la lotería del domingo pasado.

Saludamos

Respetuosamente al Excelentísimo señor Merry, Ministro de los Estados Unidos, Honorable señor Caldwell, consul norteamericano y á todos los demás representantes y ciudadanos de la Gran República, nos unimos á su contento en el día de hoy, aniversario del nacimiento del padre de su patria, Jorge Washington —y les ofrecemos ocuparnos de tan fausto suceso en el número del próximo domingo.

Detenido

De orden del Alcalde 3^o fué detenido un número premiado con C^o 200. Ignoramos el motivo.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

COMUNICADO

Del Naranjo

El domingo 12 de los corrientes fué injustamente ofendido por un individuo, nuestro digno cura Presbítero Federico Carvajal. Durante gran parte del día, el gratuito ofensor no dejó palabra indecorosa que no lanzara contra el señor cura, en un establecimiento público, donde lilaba copas á más y mejor.

No nos explicamos cómo ha podido quedarse impune el imprudente proceder de ese individuo que, sin ningún miramiento, se deata en improperios contra personas que merecen consideración, cualesquiera que esas personas fueren, máxime tratándose de nuestro querido y respetable cura, á quien este pueblo del Naranjo le debe tantos beneficios.

Ese hecho no debiera quedar sin su merecido castigo, en honor á la Justicia.

Protestamos de esas ofensas inferidas el Presbítero Carvajal y que él sabrá perdonar, una vez más, con su extrema bondad. Naranjo, 15 de Febrero de 1905.

VARIOS VECINOS.

Carpinteria francesa

155 varas calle alajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de
Martin Teillagorri y **Bernardo Sarratea**
Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpinteria y Ebanisteria** estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.
También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo frances y americano

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1ª á Manchester..... £ 20.00
" 1ª á Bristol 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Cr. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene
6 en le establecimiento de don Jaime Esquivel.
San José, Diciembre 15 de 1904.
ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las líneas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de doce manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.—
Victor Rojas S.

Fonda Central

— DE —
LUIS PERAZA
PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón.
Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C^o

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpinteria**.
Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.
2a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

La Relojería Suiza

— DE —
ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza,

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O. 7.5 .92

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hita-vo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "AL-TAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para **DARLER SUS BILLETES.**

JOHN M. KEITH.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol
Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BUNTON DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO. (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el botón antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarse. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.
Depósito por mayor,
De venta en todas partes. **PAGES & CAÑAS**

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á **LA TIQUETERA.**

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganancia para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón.
Pacaca 21 de enero de 1904.

LA REPUBLICANA

Zapatería de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo, á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios Italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208 —

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica **VELAS** de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, **LA CORONA.**